

Quiere UE apertura energética de México (Reforma 21/02/13)

Quiere UE apertura energética de México (Reforma 21/02/13) Por Inder Bugarin / Corresponsal Bruselas Bélgica (21 febrero 2013).- La Comisión Europea destapó sus cartas ante la posible actualización del acuerdo de libre comercio entre México y la Unión Europea (UE) al informar a su contraparte mexicana que aspiran a la apertura de sectores claves como telecomunicaciones, energía y transporte. "Debe ser una modernización ambiciosa y comprensiva", aseguró el jefe de la dirección de comercio del Ejecutivo comunitario, Matthias Jorgensen, en el primer acercamiento con México desde que el Mandatario Enrique Peña Nieto y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, manifestaran su voluntad por actualizar el acuerdo en la cumbre de Santiago de Chile. "Hay espacio para ser más ambiciosos en varios temas de servicios, como telecomunicaciones, construcción, medio ambiente, agricultura, propiedad intelectual e indicación geográfica y compras públicas, sobre todo a nivel sub federal", señaló. Además, el brazo ejecutivo de la Unión está interesado en energía y todo lo relacionado a barreras al comercio que se han acentuado desde la entrada en vigor del acuerdo de libre comercio (ALCUEM) en 2000. En síntesis, proponen un acuerdo ambicioso como el recientemente celebrado por la UE con Singapur y similar al que se está negociando con Canadá, país que registró intercambios comerciales con los europeos por unos 30 mil millones de dólares en 2010. "Una modernización debe situarse en una lógica de nuestra relación con América del Norte y la integración de México en Norteamérica", precisó Jorgensen, quien adelantó que la UE también está interesada en profundizar sus relaciones comerciales con Estados Unidos. Durante el intercambio de puntos de vista sobre la actualización del acuerdo, en el marco de la reunión de la Delegación para México del Parlamento Europeo, el funcionario dijo que otro punto de partida debe ser el hecho de que la inversión ya es en ambas direcciones y no sólo hacia México como ocurría cuando se negoció el acuerdo a finales de los 90. "En México existe la voluntad política de ponernos a trabajar cuanto antes en la actualización del Acuerdo Global, tenemos los instrumentos, el potencial y el interés de tener con la UE una relación más profunda, más moderna, más actual", respondió al planteamiento de los europeos la Embajadora de México ante la UE, Sandra Fuentes. La diplomática mexicana aprovechó su intervención para precisar que México utilizará la revisión del acuerdo además para obtener nuevos instrumentos de cooperación bilateral, toda vez que la UE tiene previsto anular el presupuesto bilateral programado a partir del 2014. Las relaciones bilaterales contaron con una dotación europea de 55 millones de euros durante el periodo 2007 y 2013 y los dineros fueron dirigidos a la promoción de la competitividad y el comercio, estado de derecho, justicia y derechos humanos en México. Las partes acordaron como siguiente paso nombrar las instancias que formarán parte del grupo de trabajo técnico que deberá considerar las opciones de una nueva negociación que será complicada si se toma en consideración que las partes no fueron capaces en 13 años de aprovechar la cláusula de evolución en agricultura y pesca. Fuentes sostuvo que el comercio bilateral creció en 230 por ciento desde la entrada en vigor del ALCUEM, con una caída en 2009 del 30 por ciento a causa de la crisis. Aseguró que en 2011 los intercambios superaron los 60 mil millones de dólares, con lo que la UE se coloca como el tercer destino de las exportaciones mexicanas, detrás de Estados Unidos y América Latina, y como tercer importador de México después de Estados Unidos y China. Éste último destronó de la segunda posición a los europeos, aún sin acuerdo. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo